



160/2437 - REVISIÓN DE CASOS DE NEUMONÍA Y SU RELACIÓN CON EL ESTADO VACUNAL FRENTE AL NEUMOCOCO

J.D. Ocaña Rodríguez^a y P. Clavero Cereceda^b

^aMédico de Familia. Centro de Salud Los Barrios. Cádiz. ^bMédico Residente de 1^{er} año. Centro de Salud Algeciras Norte. Algeciras.

Resumen

Objetivos: En primer lugar, identificar a aquellos pacientes que han sido diagnosticados de neumonía bacteriana en nuestra consulta de atención primaria durante el año 2015; en segundo lugar, analizar si se había aconsejado vacunación con VCN-13, antes o después de haber padecido la neumonía; en tercer lugar, averiguar si los pacientes han llevado a cabo la vacunación y, en caso de no haberlo hecho, cuáles han sido los motivos.

Metodología: Hemos extraído un listado de pacientes de nuestro cupo, especificando el diagnóstico de neumonía bacteriana y el año 2015, y hemos obtenido cinco casos. Entre los casos señalados, hemos analizado las historias clínicas para ver si se realizó o no consejo vacunal. Finalmente, hemos entrevistado a los pacientes a los que habíamos aconsejado la vacunación para consultar si habían seguido la indicación médica y, si no lo habían hecho, por qué motivo.

Resultados: En el 60% de los pacientes que presentaron neumonía se había realizado consejo vacunal contra el neumococo y en el 40% restante no, con resultado de un fallecimiento en este grupo.

Conclusiones: Destacamos la necesidad de que el médico de familia tenga presente aquellos casos que obtendrían beneficio realizando la vacunación y que sepa orientar al paciente en sus inquietudes. Es necesario transmitir la importancia de vacunarse, sobre todo en los casos donde existen condiciones médicas subyacentes que les predisponen a sufrir una infección neumocócica. Llama la atención, entre las barreras detectadas a la vacunación antineumocócica, la no financiación de la misma en la mayoría de nuestros pacientes.